

### **CHABRILLAN**

EXPOSITION DE PEINTURES AU CAFÉBIBLIOTHEQUE

*Les Amis de Chabrillan* vous invitent à découvrir vous invitent à découvrir jusqu'au 30 mars, une nouvelle exposition et vous présentent les œu-vres de son fonds, avec des artistes extrêmement différents dans leur style, leur ambiance et leur pa-lette tels que Suzanne Mourier, Jean-Michel Pe-retti, Christiane Issard et plusieure sutres.

retti, Christiane Issard et plusieurs autres...
Une première exposition depuis 2020 et les contraintes sanitaires qui va démarrer une saison riche de talents! Venez nombreux aux rendezvous de nos artistes toujours créatifs et inspirés, et ce en dépit des difficultés et des conditions. L'art, c'est la vie!

#### POUR L'UKRAINE

POUR L'UKRAINE
Une dizaine de Chabrillanais se sont retrouvés
pour réfléchir aux moyens
de soutenir, au niveau de
notre commune, les victimes de la guerre en
Ukraine. En vue de constituer un collectif d'action le plus large possible, nous appelons les Chabrillaappetons les Chauritat-nais à venir nous rejoindre pour une réunion d'infor-mation et de débat, avec leurs idées et proposi-tions, mercredi 16 mars à 20 h à la salle polyvalente.

# LA RÉPARA AURIPLES

#### MAIRIE

MAIKIE
Les permanences du se-crétariat et des élus ont lieu désormais les lundis de 17 h à 18 h et les ven-dredis de 14 h à 16 h.

### COMITÉ DES FÊTES : AG

COMITE DES FÊTES : AG Le comité des fêtes orga-nise son assemblée géné-rale le mardi 29 mars à 20 h30 à la salle des fêtes du Péage. Nous espérons le plus grand nombre de participants. Pour termi-ner la soirée dans une ambiance convivale, nous vous proposerons de prendre le verre de l'ami-tié.

### SAOÛ

### AU PONEY FRINGUANT

La saison reprend :
- Vendredi 11 mars, Frida
Kahlo. Une pièce de théâtre
visuel créée et jouée par
Brigitte Burdin et Gilles
Rhode.

Samedi 12 mars, nous - Samedi 12 mars, nous accueillons la formation de jaz« «Invitation quartet » pour passer ensemble une soirée douce et qui swingue aux rythmes des grands standards de Bill Evans, Chet Baker ou Antonio Carlos Jobim.
- 17 mars : S' Patrick's day 19 et 20 mars : Conte pour jeune public jeune public jeune public.

jeune public.

LUNE PLEINE DE JAZZ
Vendredi 18 mars à 20130, L'oiseau sur sa branche accueillera Michael Chéret Trio pour un hommage à Stan Getz.
Paf: 13 euros. Réservation au 04.75.76.02.03

CCVD : RÉUNION PUBLIQUE SUR LE PLUI Avec la sortie de la com-mune de Puy-Saint-Martin en janvier 2021, le diag-nostic PLUI établi a dû être

nostic PLUI etabli a du etre mis à jour. Pour présenter ce nouveau diagnostic, une réunion publique est proposée le mercredi 23 mars à Saoû (salle des fêtes) de 18h30 à 20h30.

### **FRANCILLON**

### RÉLINION PURI IOUE

L'Union Populaire orga-nise une rencontre le ven-dredi 18 mars à 19h à la salle des fêtes Le Préau sur le thème : «Psau sur le thème : «Des de République sans services publics».

## GRÂNE

## Bois de la Dame : une association aux multiples actions

Les membres de l'association «Bois de La Dame» (BDD) ont différentes missions : l'entretien et le baisage des chemins VTT (lié avec «Lapplication Suricate» pour la sécurité») sur les communes de Grâne, Livron, Mirmande et l'organisation d'événements concernant les disciplines sportives autour du VTT.
La CCVD (communauté des communes du Val de Drôme) a récupéré la compétence concernant les chemins de randonnée et VTT et, de ce fait, pilote les actions à mener sur son territoire. L'association BDD est désormais reconnue référente pour l'entretien et le balisage des chemins VTT et travaille en relation.

balisage des chemins VTT et travaille en relation étroite avec la CCVD. ENTRETIEN ET BALISAGE DE 255 KM DE CHEMINS Fière de ses 41 adhérents, l'association est en charge

de baliser et entretenir un total de 255 km de chemins et une section du tracé Va-lence-Gap de Livron à Diva-jeu. A Grâne, les cinq circuits sont désormais bacircuits sont desormais ba-lisés et dégagés avec diffé-rents niveaux selon les couleurs. Pour cette année 2022, un gros travail de re-mise en état est à réaliser sur les communes de Livron et Mirmande CONVENTIONS DE PAS-

et Pierre Lantheaume, président

Frédéric Bertrand, secrétaire, Lionel Pierson, trésorier

sur Grâne qui feront l'objet de parution dans les fu-tures *Fiches Bon Plan VTT* Drôme avec traces Gpx. Une charge importante de travail sera réalisée en relavali sera reausee en rela-tion avec la mairie, pour aviser les propriétaires concernés et, si possible, d'établir une convention d'autorisation de pasd'autorisation de pas-sage. Ces démarches sont indispensables afin de pou-voir conserver un droit d'accès aux chemins privés avec l'accord des propriétaires et sont également un enjeu majeur pour la pra-tique du VTT et des sports nature en toute sécurité et CONVENTIONS DE PAS-SAGE

La volonté de la CCVD est de référencer 3 ou 4 circuits

L'assemblée générale aura

ent Lieu le samedi 26 mars à 10h au CRA. Elle sera sui-vie d'un apéritif. Toutes personnes intéressées par l'association et ses actions seront les bienvenues.

#### Virginie Marin-Aubert

L'application de signalement Suricate permet de signaler tout problème rencontré sur un parcours balisé (défaut de bali: obstacle, sentier dégradé...) Les membres de l'association in vitent toutes les personnes em-pruntant les sentiers à télécharger l'application afin de pouvoir signaler le défaut constaté . Pour une meilleure réactivité , désormais l'Association BDD recoit directement les nalements Suricate

# CHABRILLAN

### Une association bouillonnante d'activités

Les amis de Chabrillan se sont réunis en assemblée générale le vendredi 18 fé-

yenerate le ventreur l'orier, vrier. Les différents rapports mo-ral, activité et financier ont montré le dynamisme de l'association, restée très ac-tive malgré la pandémie. Sa priorité reste toujours la sau-vegarde et la mise en valeur du patrimoine chabrillanais. Ses actions sont toutes destinées au plus large public possible : exposition des «chats-brillants aux fenê-tres», «Journées du Patri*moine»*, concerts, implica-tion dans la sauvegarde de l'église Saint-Pierre et par-ticipation à la vie du village. La restauration de l'église Saint-Pierre est une autre facette de son travail, avec le suivi de l'avancée des tra-vaux. L'année 2022 verra la fin de cette restauration, et nous espérons être nom-

breux à la réouverture de ce beau monument. L'associa-tion travaille volontiers en partenariat avec le *Cafébi-biothèque* et les associations chabrillanaises, qui le sou-haitent: la bibliothèque avec le fonds local, l'association cantine pour l'édition de son ouvrage, l'association botanique

Elle privilégie des liens avec d'autres associations drô-moises liées à l'histoire e au patrimoine de la Drôme : l'association de la Sauvegarde des monuments anciens de la Drôme, la Société de Sau-vegarde des Monuments An-ciens de la Drôme (SSMAD), Études drômoises, l'Institut d'Estudis Occitans (IEO) Auvergne-Rhône-Alpes, Mémoire de la Drôme.

L'association remercie tous les bénévoles, nombreux cette année, qui lui ont permis de continuer à vivre en la municipalité pour son sou-tien et bien sûr aux adhé-rents et aux donateurs pour

leur appui. Le rapport financier, quant à lui, prouve la gestion saine et transparente de l'asso-

Un diaporama illustre les activités et notamment l'ex-position des « *chats brillants*» et l'avancée des travaux de S<sup>†</sup> Pierre.

# 2022, UNE ANNÉE PLEINE D'ESPOIRS.

D'emblée nous prévoyons : la 20e Journée des peintres 15 mai, des expositions Cafébibliothèque, le concert «Jazz au village», une sortie sur la journée à Vaison la Romaine, un voyage en Suisse sur 2 jours, et bien d'autres choses qui se ra jouteront et dont nous vous tiendrons informés...

Les amis de Chabrillan es-pèrent développer certaines actions, dont en voici une liste non exhaustive : déve-loppement du site internet, valorisation et vie de l'église S' Pierre avec concerts et exposition, la reprise d'un inventaire sur les arbres cha-prillanais un travail sur l'eau. brillanais, un travail sur l'eau, la numérisation des documents en perspective d'une action qui pourrait être dénommée : «Sauvons nos ar-chives », l'édition du livre «Chabrillan dans la tourmente de 1900 à 1930». Les envies et les idées ne

manquent pas, c'est la raison pour laquelle les bonnes vo-lontés et de nouveaux béné-voles seront les bienvenus. La soirée s'est terminée en partageant le verre de l'ami-tié.

S. Terrier

# Puy St Martin

L'association Souffle et Santé, outre ses activités régulières outre ses activites regulieres de qi gong, propose occa-sionnellement des ateliers. Ce samedi 19 mars, une ma-tinée «Articulations du haut du corps» animée par Mi-reille Giles est au pro-gramme, de 9 heures à 12 heures à 12 heures à l'espace Clément. Accessible à tous, il concerne surtout les personnes désirant assouplir voire soulager

corps (Cervicales, épaules, bras), cette zone étant souvent le siège de tensions ou

sociés à la respiration, peu-vent considérablement améliorer ces problèmes arti-culaires à condition de les pratiquer avec régularité et douceur. Il s'agira pour l'essentiel d'automassages. d'étirements de méridiens, et de mouvements spiralés des bras, effectués lente-ment et en conscience de façon à éviter toute douleur ou tension. (Certificats médicaux nécessaires en cas de pathologies).

À noter également le di-manche 27 mars de 9 h 30 à

tions : Mireille Giles 06.83.01.62.99 Plus d'infos sur le site https://www.souffle-et-

née de revitalisation : exer-

cices de respiration taôiste,

automassage, soins théra

# Des nouvelles du Qi gong

contractures pénibles. Des exercices simples, as-

16h30 à Salettes, une jour-

peutiques, relaxation, marche du rein. Tarif libre en conscience pour l'ensei-gnement + 10 € pour la salle. Renseignements et inscrip-Un temps de relaxation clô-turera la séance.

sante.com/blog

## SAILLANS

### Un rassemblement symbolique pour soutenir le peuple ukrainien

Depuis quelques jours, le drapeau ukrainien pavoise sur la façade de l'Hôtel de ville au côté de ceux de la France et de l'Union Euro-néenne

péenne. Ce symbole pour afficher Ce symbole pour afficher la solidarité saillansonne rassemblement a été relayé par l'association du vahi par la Russie depuis Forum. le 24 février dernier, s'est doublé d'un rassemblement organisé le samedi 5 mars en fin de matinée. Une cinquantaine de personnes ont fait le déplacement : «Cest important de pur sour se l'histoire est symbolique pour montrer ment : «Cest important en tre sourise a l'instince sur sourise au peuple un montrer notre unité, même un traine et dénoncer la

sinous ne pouvons pas Taire grand-chose d'autre, re-grettait l'une d'entre elles, Marianne Van Tuijl. Et je suis inquiète : où Vladimir Poutine va-t-il s'arrêter?» Organisé par la mairie, ce rassemblement a été re-layé par l'association du Forum.

niens ont dûu quitter leur ville ou leur village, tandis que d'autres, qui n'ont pas pu partir, sont sous les pu partir, sont sous les bombardements», a dé-claré le maire, précisant que «ce moment était un geste de solidarité et non une manifestation politique

ou partisane». Si la délibération n'est pas officiellement encore votée, la mairie et le *CCAS* prévoient de faire un don de 500 euros chacun à l'association valentinoise AAIP (Aides actions interna-

tionales pompiers), qui coordonne la collecte de biens de première nécessité à destination des Ukrainiens à laquelle la caserne de Saillans a participé (voir ci-dessous). Enfin, si la municipalité ne dispose pas d'un logement communal pour accueillir une famille de réfugiés, elle se charge de recenser l'offre d'éventuels habil'offre d'éventuels habi-tants pour faire le lien avec les services de l'État.

Clément Chassot



## «Au fil d'argent »... un après-midi crêpes

It y a quelques jours nous avions présenté la toute nouvelle association à Saillans «au fil d'argent». Une première animation a donc eu lieu à la salle polyvalente de Saillans le jeudi 24 février. Les adhérents es sont refrunyés pour un après-mettunyés pour un après-mettun après-metture de la contraction de la contraction

trouvés pour un après-midi crêpes offertes gracieuse-ment par Bastien, un des chefs du restaurant le Rieus-

Les adhérents présents ont, bien sûr, été enchantés par cette première initiative et le remercient chaleureusement pour ce goûter très apprécié.



Un bon début pour cette association dont les dirigeants lancent un appel à la géné-ration des 60 ans et plus pour les rejoindre et ren-forcer ce groupe d'une tren-taine de personnes.

our en savoir plus : aufil dargent26@gmail.com ou encore : le président Jean-Caude Bartoletti au 06.33.23. 79.61

# Assemblée générale de la Bibliothèque

L'association «Les Amis de la Lecture» qui gère la bi-bliothèque de Saillans s'est réunie ce lundi 7 mars après une Assemblée Gé-nérale en distanciel. Le CA nérale en distanciel. Le CA s'est agrandi et compte maintenant douze personnes et une équipe d'une bonne vingtaine de bénévoles enthousiastes s'occupe des multiples tàches à effectuer dans une bibliothèque. Un changement notable a lieu par rapport aux années passées : une gestion collégiale a été mise en place avec différents pôles gérés en binômes avec une ré-1 en binômes avec une ré-en binômes avec une ré-partition des tâches dans Jean-Caude Bartoletti l'équipe, entre autre un



reprendre et en premier le Printemps des Poètes le vendredi 25 mars à 20 h à la bibliothèque avec lecture de poèmes par qui veut venir, des lectures pour en-

fants etc.

Et n'oublions pas le 756me anniversaire de la bibliothèque avec des festivités dans la semaine du 10 au 15 octobre.

De plus amples informations seront données ultérieurement. Dans le cadre de l'égalité Femmes-Homme, la bibliothèque a mis en place une présentation de livres sur ce sujet à la disposition des lecteurs.

Pour rappel : ouverture les mercredis de 10 à 12 h et les samedis de 10 à 12 h 30, plages d'horaires qui se-ront élargies par la suite.

Marianne Van Tuiil-Raiot

### La collecte des pompiers pour l'Ukraine Les vendredi 4, samedi 5 et

dimanche 6 mars, la ca-serne des sapeurs-pom-piers saillansons s'est transformée en entrepôt de stockage pour récupérer les dons à destination des Ukrainiens que la guerre fait fuir de chez eux. Près de 20 m³ de cartons sont empilés ce dimanche soir, et les bénévoles sur place, pendant que leurs colpendant que leurs col-lègues éteignent un feu en

Les pompiers ont répondu ociation Aides actions internationales pompiers (AAIP) qui a lancé une opé-

bord de Drôme, finissent de scotcher le derniers car-

ration à l'échelle de Rhône-

Alpes. Le Service départemental d'incendies et de secours a autorisé les pompiers à ou-

vrir leur caserne. La mairie, le *centre commu*nal d'actions sociales et l'Amicale des sapeurs-pom-piers présidée par Céline Gautheron, ont donné au total 1500€.

total 1500€. Cette somme a permis d'acheter des médicaments à la pharmacie du village. À noter la générosité de Delphine, la pharmacienne, qui n'a pas hésité à contribuer largement à cette collecte. Avec l'argent restant, ce sont des couches, des bibe-

rons, des produits d'hy-giène féminine, du lait ma-ternisé... qui sont venus s'ajouter. Du côté des habitants, la générosité a joué puisque les habitants du canton n'ont pas lésiné sur les dons de vêtements chauds, de couvertures, de doudous pour les petits, de chaus-sures, et même des ali-ments pour les animaux. Lundi i'mars, plus de cent-cinquante cartons sont par-tis sur Valence pour réunir tous les dons en camions tous les dons en camions de transport. Sur cette opé-ration, *l'AAIP* a mobilisé la solidarité des transpor-teurs, dont un a répondu

présent de manière exceptionnelle en assumant 70 % des frais, la société Agriates. Deux chauffeurs saillan-

sons se sont portés volontaires pour partir en Moldavie, dans le camp de réfugiés ukrainiens qui re-cevront les dons.

cevront les dons.

Lors de ces trois jours de
collecte, de nombreuses
personnes étaient en demande de renseignements pour se proposer en famille d'accueil, « la solidarité sur la vallée de la Drôme est une soulignaient trois bénévoles présents!

